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03 热点追踪

业主当天办理交付手续

在大鹏组团1幢现场，市名城集团下属市名

城建设开发有限公司工作人员为业主一一办理

入户验收及交付手续。下一步，业主对房子进行

装修后，就可以搬入新家了。

鲍建宁在大鹏组团1幢住了约20年，交房当

天，特地带着家人，来看看新建的房子，一个个房

间仔细地转，把新房的变化指给记者看，“普通房

子的工程门，就几百元，我们这个房子的门造价

估计超过1500元。阳台移门用料很结实。”

记者现场了解到，此次大鹏组团1幢原拆原

建工程，一方面严格按照工程验收规范的要求进

行建筑施工，另一方面原拆原建也不是简单复

制，尽量对房屋的结构、室内设施加以优化提升，

以适应当前居民生活实际需求。比如，房屋主体

从砖混结构改为框架结构，预留空气源热水管

道、屋顶铺砖、污废水分流、厨房排油烟管道等，

赢得了住户的广泛好评。与此同时，考虑到大鹏

1幢施工作业场地狭小，且周边多为老旧居民楼，

名城集团采取动态监测和加固措施，确保原拆原

建工程不影响周围房子的结构安全。

在交付现场，名城方面还向每位业主送上了

一份验收单，请他们在看房后，如有意见建议，可

以继续反馈。

据业主介绍，绿城璟园是当

地比较高档的小区，现有住户

300多户。小区一共有9幢楼，

其中3、4、5号楼受影响较大。

业委会林主任说：“围墙倾

斜、地面坍塌的问题存在2年

多时间了，其间不停有业主向

瑞安市住建部门反映，可得到

的都是同样一个结果。住建部

门反馈说，已经通知房开停止

施工。但是房开仍继续施工。”

“我们业委会是今年7月份

刚刚选举产生的，业主反映最强

烈的就是这个事情。”林主任介

绍，“业委会成立后，我向12345

市长热线投诉，市长热线又转达

到住建部门，得到的也是同样的

答复，房开照旧开工。”

“9月份，住建部门又联合

市质监部门、街道以及房开和

我们业委会召开了协调会，初

步达成了房开负责维修的方

案。可是2个月过去了，房开迟

迟没有动作。我们业委会前去

沟通，房开方称，需要我们业主

邀请第三方检测公司检测，检

测费用还需要业主先垫付。”

随后，记者联系瑞安市住

建局，工作人员称将深入了解

这个事情，再予以回复。

温都360调查小组记者

李伟康 文/图

危房变新房“忧居”变“优居”
全市首例C级危房原拆原建项目下吕浦大鹏组团1幢交房

温都记者 吕进科

温都讯 11月2日上午，10名业主代表在
“印象南塘”党群服务中心接过了象征交房的“金
钥匙”，这标志着全市首例C级危房原拆原建项
目——大鹏组团1幢正式交房，困扰该组团居民
近20年的C级危房问题得到化解。

“感谢各方的努力，让大鹏1幢顺利交房，圆
了我们多年的心愿。”业主鲍建宁作为代表发言
时，几次停顿。多年等待，如今危房变新房，“忧
居”变“优居”，业主难掩激动之情。

市区下吕浦大鹏组团1幢位于鹿城区温迪
路与春晖路交叉口附近，一直以来备受关注（本
报2016年11月20日、2018年6月2日、2018
年7月21日曾就此事跟踪报道）。

1999年，大鹏1幢在建成3年后

被鉴定为C级危房，该楼此前由温州

房地产联合开发有限公司开发建设，

竣工后已验收质量合格。74户住户

要求原拆原建，由于政策、资金、责任

等诸多因素，危房问题迟迟无法得到

解决。大鹏1幢危房解危工作受到了

各级政府和媒体的关注，在省市领导

的重视下，去年市政府以先出资解危

再责任追索的方式同意了首单C级危

房的原拆原建项目。

作为被委托的建设主体，名城集

团在项目实施环节面临多重困难：多

产权主体的原拆原建，涉及规范衔接

等问题，前期审批工作复杂；原本预定

工期为900天，后压缩至500多天，任

务繁重时间紧迫；在抓好安全生产的

同时，还要防止施工不当引发新的不

稳定因素。

市名城集团有关负责人介绍，工

程的顺利推进得益于提前谋划、积极

对接、多方助力，取得了鹿城区政府和

鹿城区住建局、规划局、执法局、交警

等部门以及属地街道、社区的大力支

持，有效提速了工期。为了将大鹏组

团1幢原拆原建工程打造成“民心工

程”，市名城集团还组织党员攻坚进

驻，成立了党员先锋队，并制定出台

《党内嘉奖办法》。

原拆原建工程与现在的建筑、消

防规范有冲突。为此，名城集团多次

与住建、消防等部门对接，争取原拆原

建工程顺利落地。在保持消防规范的

前提下，采用新技术和新工艺进行施

工，不减少住户面积。

最终，该项目于2019年10月29

日竣工验收，攻坚完成了原拆原建任

务，提前向业主兑现了承诺。

预定900天工期，500多天即完工

瑞安“鸿盛景园”施工忙
隔壁“绿城住户”维权烦
相邻绿化带下沉1米、围墙开裂倾斜、高压电缆浸泡水里……

温都讯“隔壁的房开项目施工，导致了我们小区相邻的绿化
带整体下沉、围墙开裂倾斜、高压电缆泡在水里……”昨天，瑞安市
的钱先生拨打温都新闻热线88868886反映，房屋入住才三年，
两年都在维权，瑞安住建部门多次参与调解，可房开照旧施工。

瑞安市瑞祥新区绿城璟园，与开建

的“时代华鸿·中央公园”（备案名为鸿

盛景园）仅一墙之隔。昨天，记者在现

场看到，绿城璟园靠近“鸿盛景园”侧的

围墙有多处裂缝，最长裂缝达三四米，

墙体破损且倾斜。面向“鸿盛景园”的

墙体，则有十余条钢管顶着这堵墙。

“这些钢管是‘鸿盛景园’施工方

弄起来的，为了防止围墙坍塌。”钱先

生说，“2018年1月25日，‘鸿盛景园’

在施工的时候，我们小区的业主发现

了围墙破裂、倾斜。多次和对方房开

沟通，房开才用钢管顶住围墙。”

在绿城璟园小区围墙内，可以看到

绿化带存在明显下沉。物业工作人员专

门进行了测量，发现绿化带普遍下沉深

度约1米，最深的下沉处达1.5米，裂缝

达三四十厘米，下沉的面积有1500平方

米左右。距离围墙10米处，有一个近

100米左右长的围挡，防止住户进入。

“房开公司也知道这个情况，所以

在我们小区内，建设了这样一个围挡，

防止住户进入。”钱先生介绍，“原来这

块地方是绿化带、跑道以及小孩的娱

乐区，被围起来后没有人进来。”

钱先生说，“中央公园是华鸿房开

联合开发的项目，房开公司把我们的围

墙弄倾斜不说，还在我们小区内建围

挡。现在房开的房子基本都已经销售

完，房子也建得差不多了。担心房开拖

到项目完成后，不负责任地离开。”

“地下高压电缆都泡在水里一年

了，一旦发生漏电，影响生活不说，万

一业主触电，后果不堪设想。”业主叶

先生随后把记者带到地下高压电缆设

备处，设备的窨井盖已破损，一段电缆

浸泡在水里。

叶先生说，“原本地下高压电缆是

没有水的，后来地面下沉后，导致小区

地下的雨水管道堵塞，雨水排不出去，

就流到了地势较低的高压电缆设备

处，聚集成小水池。被堵塞的不只是

雨水管道，小区的化粪池也被堵塞，甚

至已经破损。”

现场：围墙倾斜 绿化带下沉1米

全国56所高职院校
入选“双高”计划

温职院跻身
高职院校
“双一流”

温都讯 近日，一则喜讯从温州

职业技术学院传来：该院从全国

1400多所高职院校中脱颖而出，跻

身中国特色高水平高职学校和专业

建设计划（简称“双高”计划）行列。

据悉，这是我市唯一一所获此殊荣的

高职学校。

教育部实施的“双高”计划被认

为是高职院校的“双一流”工程，旨在

提升高职院校办学质量。此次全国

有56所高职院校入选，它们将获得

一定金额专项经费的资助。

温职院作为国家性示范高职院

校、浙江省重点建设高职院校、国家

优质专科高等职业院校，拥有浙江省

首批四年制本科高等职业教育人才

培养试点院校、全国创新创业典型经

验高校50强、教育部首批现代学徒

制试点单位等诸多荣誉，名列高等教

育研究最具影响力公办高职高专院

校第一。 通讯员 姜瑜

绿化带下沉的高度接近物业人员半个身位绿化带下沉的高度接近物业人员半个身位
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